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В дВухэтажном здании пустынно – 
студенты-медики на каникулах. но вовсю 
идут ремонт и подготовка к новому учебному 
году. 

– Недавно наше медицинское училище стало 
колледжем, – говорит директор Вячеслав Фронюк. 
–  Так что 78-й день рождения 1 августа мы встре-
тили в новом статусе. Студенты говорят: теперь мы 
тоже ММК – Магнитогорский 
медицинский колледж.  

Изменение названия – не 
формальность и не аванс, а 
отражение реальных перемен. 
Число студентов уменьшилось 
с 1200 до 400, зато возрос 
уровень подготовки. Здесь учат 
фармацевтов, фельдшеров и медсестер. Медсестры 
имеют повышенный уровень образования, прирав-
ненный к бакалавриату медицинского вуза. Слож-
ности с набором студентов нет – идут сюда охотно, 
трудоустройство в будущем обеспечено, потому 
что лечебным учреждениям Магнитки не хватает 
средних медицинских работников. Ни один из вы-
пускников не состоит на учете в центре занятости. 
Недавнее тестирование показало – 97 процентов 
студентов имеют высокие результаты по общеоб-

разовательным предметам. Около семи процентов 
ребят продолжают обучение в медицинских вузах. 
Льгот при поступлении нет, но они могут попытать 
счастье дважды – поступать по результатам ЕГЭ и 
экзаменам.

Сделать из студентов профессионалов помогает 
практика в больницах города. Главная площадка 
для ее прохождения – объединенная медсанчасть 
города и комбината. Поэтому визит в колледж 

главного врача медсанчасти 
Марины Шеметовой не случаен 
– она поздравила сотрудников 
колледжа с днем рождения и 
новым статусом учебного за-
ведения, познакомилась с усло-
виями подготовки медиков.

Материальная база достой-
ная: есть компьютеризированные кабинеты для 
занятий, лаборатории, лекционная аудитория, 
хорошая библиотека. Получили грант по инноваци-
онному обучению – компьютеров стало больше. 

Поражают кабинеты для практических занятий. 
В отдельном корпусе смоделирована больница 
в миниатюре:  приемное отделение, кабинеты 
интенсивной терапии, педиатрии, личной гигиены, 
процедурная, гастроэнтерология, оперблок… На 
медицинских фантомах различного вида – а именно 

так называются тренажеры-«куклы» для проведения 
манипуляций – студенты учатся делать инъекции, 
промывать желудок, ухаживать за больным, отраба-
тывают приемы реанимации... Некоторые фантомы 
снабжены электроникой: делаешь все правильно – 
на мониторе последовательно загораются зеленые 
лампочки, ошибся – красные. Получить допуск к 
практике, можно лишь до автоматизма отработав 
манипуляции на фантомах. 

На практику девчонки идут с удовольствием. 
А организовать ее нужно так, чтобы и научить, и 
охоту к работе не отбить. Случается, в некоторых 
больницах юных медсестер отговаривают – мол, вы 
понимаете, куда пришли, зачем вам это нужно? В 
медсанчасти же к девочкам относятся внимательно, 
берут на карандаш.  

– Колледж – базовая площадка подготовки меди-
ков среднего звена, – говорит Марина Шеметова. – 
Медсанчасть и колледж – партнеры. Наши ведущие 
специалисты занимаются здесь преподавательской 
работой. Когда девочки приходят в медсанчасть 
на практику, мы к ним присматриваемся, обучаем 
– ведь это наши будущие работники. Поздравляю 
коллектив с днем рождения. Он не юбилейный, но 
достижения весомые – статус колледжа ко многому 
обязывает. Практические занятия здесь ведут на 
самом современном уровне. Колледж выпускает хо-
роших специалистов, а мы ему в этом помогаем.

Марина Шеметова высказала пожелание ввести 
психологическую подготовку медсестер: в трудных 
отделениях – реанимации, геронтологии – высокая 
текучесть кадров. Причина – синдром эмоциональ-
ного выгорания: реакция организма, возникающая 
вследствие продолжительного воздействия про-
фессиональных стрессов. Медики входят в первую 
пятерку профессий, подверженных этому синдрому 
наряду с учителями, соцработниками, спасателями, 
работниками правоохранительных органов.

Главная медсестра медсанчасти комбината Гали-
на Новикова является председателем госкомиссии 
в колледже. Она организует практику медсестер в 
медсанчасти. 

– Если уровень образования медсестры высо-
кий, то ее адаптация на рабочем месте занимает 
меньше времени, – утверждает она – Сейчас в 
больницах внедряют новые технологии, требуется 
высокая квалификация медицинской помощи. 
Растут требования к медсестрам: они не просто вы-
полняют назначения врача, а знают сроки, резуль-
таты и перспективы. Медсестра должна подобрать 
ключик к каждому пациенту, она является педагогом 
– обучает пациентов уходу за собой, беседует с 
родственниками. Именно таких специалистов новой 
формации готовит медицинский колледж  

ЕВГЕНИЯ ШЕВЧЕНКО 
фОтО >аНдрЕй сЕрЕбрЯКОВ

 Каждый третий южноуралец, достигнув пенсионного возраста, продолжает оставаться на своем рабочем месте
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 трагедия
Фильм ужасов  
для Владимира Путина
Переселение пострадавших во время летних 
пожарищ встанет федеральному бюджету как ми-
нимум в 3,5 млрд. руб. еще полмиллиарда уйдет на 
компенсации за утраченное имущество. 

Чтобы убедиться в необходимости этих расходов, Влади-
мир Путин побывал в выгоревшей дотла Верхней Вырее, 
которую сравнил с декорациями к фильму ужасов. 

На селекторном совещании с губернаторами премьер 
очертил план действий. Во-первых, локализовать очаги воз-
гораний. Во-вторых, помочь погорельцам. Из федеральной 
казны на восстановление каждого дома будет выделено в 
среднем по три млн. руб.: два млн. – на стройку и один млн. 
– на восстановление коммуникаций. 

А вот «эсеры» сняли с себя материальную ответствен-
ность за собственных избирателей, которые пострадали при 
пожарах. Материальная помощь пострадавшим в планах 
«Справедливой России» не значится. Вице-спикер Госду-
мы Александр Бабаков (фракция «Справедливая Россия») 
заявил, что его партия развернула серьезную работу в ре-
гионах для оказания психологической помощи погорельцам. 
Главное, по его мнению, – это создать моральный климат, 
чтобы люди чувствовали заботу и внимание. Вот такая она 
забота «по-справедливости».

 выборы-2010
Фамилия одна –  
партии разные
«единая россия», «справедливая россия» и «Пра-
вое дело» утвердили списки кандидатов в депутаты 
Законодательного собрания Челябинской области. 
агентство новостей «доступ» обнаружило в них не-
мало однофамильцев, многие из которых идут по 
одним и тем же или соседним округам.

Особенный урожай кандидатов с одинаковыми фами-
лиями в Магнитогорске. По Правобережному 20-му округу 
будут баллотироваться Сергей Евстигнеев, действующий 
депутат ЗСО от «Единой России», и Вячеслав Евстигнеев, 
член центрального совета партии «Справедливая Россия» и 
председатель ее местного отделения.

По промышленному округу № 22 в Магнитогорске идут 
сразу две Шеметовых: одномандатница Марина Викторовна 
от «ЕР» и «списочница» Эмилия Михайловна от «эсеров». 
Первая – главврач АНО «Медсанчасть администрации города 
и ОАО «ММК», вторая – почетный пенсионер ММК. А в со-
седнем, Орджоникидзевском округе № 19, будет избираться 
еще один Шеметов – одномандатник от «Правого дела» 
Вячеслав Шеметов, член Общественной палаты Челябин-
ской области. Уже сейчас баннеры конкурентов – Марины и 
Вячеслава Шеметовых – расположены рядом на оживленном 
магнитогорском перекрестке улиц Ленина и Труда.

По Катав-Ивановскому округу № 9 будут одновременно 
баллотироваться Александр Решетников (руководитель ООО 
«Ремстрой», Аша) от «Единой России» по одномандатному 
округу и Олег Решетников (первый заместитель главы Ашин-
ского муниципального района Челябинской области) – по 
списку от «Справедливой России».

Если продолжить сравнивать списки партий, можно найти 
и много любопытных созвучий в фамилиях, именах и от-
чествах кандидатов в депутаты по одним и тем же округам. 
Так, по Троицкому избирательному округу № 27 по списку 
от партии власти на выборы идет начальник сектора по делам 
молодежи Троицка Олег Рогель, а от «эсеров» по этому же 
округу и аналогичному списку – ведущий инженер филиала 
ОГК-2 Троицкой ГРЭС Евгений Мигаль. И Рогель, и Мигаль 
стоят в списках третьими.

В 29-м Чебаркульском округе «единороссы» выдвинули 
одномандатником главного врача Челябинской областной 
клинической больницы Александра Леонидовича Журавлева. 
У «Справедливой России» по тому же округу в списках тоже 
врач, и тоже Александр Леонидович, только Молодцев.

В Ленинском округе № 15 магнитогорские избиратели впол-
не могут спутать списочников Щепеткина и Шепилова. Дело 
осложняется тем, что оба уже побывали в составе депутатского 
корпуса. Константин Щепеткин – директор ООО «ЖРЭУ-1», 
депутат Магнитогорского городского Собрания и идет от «спра-
ведливороссов». Сергей Шепилов – заместитель начальника 
правового управления ОАО «ММК», депутат Законодательного 
собрания четвертого созыва, выдвинут партией власти.

«Еще в 2000 году мы видели в рядах кандидатов в испол-
нительные и законодательные органы власти практически 
полных тезок. Была такая технология: выдвинуть против 
кандидата никому не известного однофамильца и, таким 
образом, сбив электорат с толку, отнять некоторый процент 
голосов. Но сейчас на сцене реальные политические фигуры. 
Конечно, это можно назвать случайностью. Но скорее всего, 
это рассчитанная случайность», – прокомментировал ситуа-
цию известный челябинский политолог Сергей Зырянов.

Он добавил, что стоит дождаться утверждения списков 
всех партий облизбиркомом. Возможно, региональная 
избирательная комиссия внесет свои изменения в состав 
кандидатов.

события  комментарии

Изменение названия  
не формальность,  
а отражение реальных 
перемен

Марина Шеметова поздравила  
Магнитогорский медицинский колледж  
с днем рождения и новым статусом

В Магнитогорске предотвращена попытка  
рейдерского захвата муниципального имущества

В городе появился 
еще один ММК

КВадратные метры городской 
собственности предприниматели 
сдавали в аренду, не имея на то 
никаких правовых оснований. Факт 
мошенничества выявлен в ходе 
ревизии объектов муниципального 
имущества. По предварительным 
оценкам, из-за самоуправства част-
ной компании бюджет магнитки 
недополучил около 1,2 миллиона 
рублей.

Муниципальное помещение нахо-
дилось в аренде у ООО «Сказка» 
до конца 2008 года. По истечении 

срока договор аренды не продлен, одна-
ко покинуть площадь предприниматели 
не удосужились. Напротив, развернули 
здесь строительные работы, официально 
ни с кем не согласованные. В результате 
перепланировки помещение разделили 
на три части. Сделано это было с при-
целом на будущее: через подставную 
фирму в Екатеринбурге «Сказка» сдала 
муниципальное имущество в аренду трем 
городским компаниям. А те даже не до-
гадывались, что арендодатель никакими 

правами на сдаваемые квадратные ме-
тры не обладает.

Неизвестно, как долго еще процветал 
бы «сказочный» бизнес, не начни новая 
администрация сразу после мартовских 
выборов тотальную ревизию объектов 
муниципального имущества. Когда оче-
редь дошла до помещения на Грязнова, 
специалисты комитета по управлению 
имуществом и земельными отношениями 
оказались немало удивлены. 

Однако предприниматели рассчитывали 
кулуарно уладить проблему. Причем один 
из представителей «Сказки» не скрывал, 
что с прежним руководством города и 
земельно-имущественного блока такие во-
просы решали на раз-два. Но те времена, 
в чем убедились современные комбина-
торы, канули в Лету.

Для продолжения диалога со «Сказкой» 
в администрации предложили предпри-
нимателям внести в бюджет арендные 
платежи за полтора года в размере более 
1,2 миллионов рублей. 18 июля срок ис-
тек, но денег в казне не прибыло. При 
этом троим субарендаторам «Сказки»  
очередной раз пришли счета на оплату 

аренды. Те платить отказались. Далее 
история развивалась по детективному 
сценарию: входы в помещения руковод-
ство «Сказки» блокировало при помощи 
бойцов частного охранного агентства. 
Ситуацию удалось разрешить лишь по-
сле вмешательства правоохранительных 
органов.

По делу незаконного использования 
муниципального имущества подготовлены 
материалы для обращения в прокуратуру, 
по трем частям муниципального помеще-
ния будет проведен аукцион.

Ситуацию со «Сказкой» в своем блоге 
(teftelev.ru) прокомментировал глава 
Магнитогорска Евгений Тефтелев. Мэр 
подчеркивает: «Со многим встречаться 
приходилось, но рейдерский захват город-
ской собственности – это что-то новое». 
Недоумение у градоначальника вызывает 
не сам факт самоуправства, а то, что все 
это происходило с молчаливого согласия 
городских властей.

Градоначальник считает важным вы-
строить систему, при которой повторение 
«сказочных» историй в принципе будет 
невозможно 

 бонус
Пенсию повысили,  
на сколько – неясно
хорошая ноВость для работаю щих пенсионеров: с 1 августа их 
пенсия увеличится. такой бонус по лучат не все работающие пожи-
лые люди: надбавка коснется лишь официально трудоустроенных 
граж дан.

С 1 августа 2010 года терри ториальные органы Пенсионного фонда РФ произ-
вели корректиров ку размеров трудовых пенсий. Пра во на нее имеют получатели 
трудо вых пенсий по старости, инвалидности и по случаю потери кормиль ца.

Перерасчет коснется миллионов российских пенсионеров. По данным Пенси-
онного фонда области, в этом году подобную прибавку получат бо лее 280 тысяч 
пенсионеров: пример но каждый третий южноуралец, до стигнув пенсионного 
возраста, про должает работать.

Напомним, раньше ежегодный перерасчет размера пенсии рабо тающим 
пенсионерам производил ся исключительно после их пись менного обращения 
в Пенсионный фонд. С 2009 года процедуру ре шено было упростить: теперь 
кор ректировка размеров трудовых пенсий всем работающим пенсио нерам 
производится автоматичес ки. При этом в ПФР учитывают сумму страховых 
взносов, выпла ченных за работающего граждани на его работодателем за 
прошед ший год.

По желанию граждан сохраняет ся также порядок заявительного пе рерасчета 
страховой части трудовой пенсии по старости или инвалидно сти. Если кто-то по 
каким-либо при чинам захочет произвести перерасчет страховой части трудовой 
пен сии с другой даты (не с 1 августа), ему понадобится подать соответ ствующее 
заявление в Пенсионный фонд.

Рассчитать сумму реальной при бавки к пенсии довольно сложно, ведь у каждого 
работающего пенси онера своя индивидуальная трудо вая история. В Пенсионном 
фонде области, куда за разъяснениями обратилась собкор «Магнитогорского ме-
талла» в Челябинске Галина Иванова, пока никаких конкретных цифр не называют. 
Но уже ясно, что простому трудяге-дворнику за август пенсию придет ся получать 
немногим больше, чем в прошлом месяце. «Опять получится, как с валоризацией, – 
сетует наш читатель, работающий пенсионер Валентин Градов. – Шумели, шумели, 
а прибавка мало порадовала. За двадцать лет советского стажа мне дали аж целых 
семьсот рублей. Такое же огорчение испытали многие мои сверстники».

Комбинаторы  
лакомились в «Сказке»

 технологии 
В ЧелябинсКий областной 
клинический онкодиспансер 
прибыл кибер-нож. медики при-
равнивают событие к сенсации. 
сложное устройство производ-
ства сша размещено пока в 20 
коробках. это составные части 
кибер-ножа, современного ап-
парата, новинки медицинской 
технологии.

Из Америки груз плыл по океану. 
Дальше, от немецкого Гамбурга, его 
перемещали на автомобиле. К месту 
назначения устройство прибыло вовре-
мя. Кибер-нож – компьютеризирован-

ный робот, способный за час-полтора 
удалить опухоль любой формы. Без 
хирургического вмешательства и, со-
ответственно, крови и боли.

Впервые сверхсовременный кибер-
нож, предназначенный для лечения 
рака, появился на территории бывшего 
СССР в Украине. Есть такое обору-
дование в Москве, Петербурге. А в 
мире всего 170 кибер-ножей. Теперь 
уникальная аппаратура появится и в 
Челябинске.

Наши медики давно готовились 
к этому событию, изучали принцип 
действия кибер-ножа. Устройство 
умеет рисовать трехмерную модель 
организма, затем тщательно просчи-
тывает путь, как добраться до раковой 
«точки», чтобы не задеть здоровые 

клетки, и затем направляет в цель 
пучки облучения. За два-три месяца 
после операции опухоль превращается 
в рубец.

Как прокомментировал замести-
тель главного врача Челябинского 
онкодиспансера Аркадий Афиногенов, 
сложный аппарат будет монтироваться 
поэтапно. Затем на него следует полу-
чить лицензию. Все подготовительные 
работы будут завершены к концу этого 
года. И тогда в диспансере начнут 
принимать пациентов на лечение с 
помощью кибер-ножа. Особо подчер-
кнем, что лечение это будет произво-
диться бесплатно для всех жителей 
Челябинской области, имеющих к тому 
показания

Кибер-нож прибыл на Южный Урал


